

PROGRAMACIÓN 2025

SEMANA CULTURAL

+ DOMINGO 17 DE AGOSTO

11:00 horas. Torneo de baloncesto 3 x 3. En el complejo deportivo Los Escobares. Organiza Nottingham. A partir de 16 años.

12:00 horas. Torneo de Fútbol Sala. En el complejo deportivo Los Escobares. Organiza A por Puerros.

20:00 horas. En la plaza de la Costana presentación del programa de fiestas y los reyes de San Juan 2025 junto a sus acompañantes. Y entrega de premios del concurso de dibujo de San Isidro.

21:00 horas. Actuación musical Fabio. A continuación, bocadillo solidario, en la Plaza de la Costana en beneficio de las obras de la iglesia. Organiza la comisión de fiesta junto con el Ayuntamiento.

+ LUNES 18 DE AGOSTO

11:00 horas. Actividades infantiles en la Plaza de la Costana.

18:00 horas. Campeonato de mus. En la plaza de la Costana. Organiza la peña Los Fugaos.

18:00 horas. Parchís infantil. En la Plaza de la Costana. Organiza la peña Generación 3.0.

20:00 horas. Concurso de tapas. En la Plaza de la Costana. Organiza la comisión.

21:00 horas. Canta juegos y pinta aras para niños y mayores

♦ MARTES 19 DE AGOSTO

11:00 horas. Actividades infantiles en la Plaza de la Costana.

12:00 horas. Campeonato de frontón adulto e infantil. En el frontón del complejo deportivo de Los Escobares. Organiza la peña Point. **17:00 horas.** Tenis de mesa infantil en la plaza de la Costana. Organiza la peña el Revolcón.

18:00 horas. Parchís adulto. En la Plaza de la Costana. Organiza la Peña Generación 3.0.

19:00 horas. Tenis de mesa adulto en la plaza de la Costana. Organiza la peña el Revolcón. Continuación del resto de campeonatos pendientes.

20:00 horas. Concurso de tortillas. En la Plaza de la Costana. Organiza la comisión.

21:00 horas. Grupo musical Esparadrapo con karaoke en la Plaza de la Costana.

→ MIÉRCOLES 20 DE AGOSTO

11:00 horas. Actividades infantiles en la Plaza de la Costana.

12:00 horas. Interpeñas sala infantil. Pabellón municipal Once de julio organiza peña Nottingham.

16:00 a 19:00 horas. Hinchables acuáticos en la piscina municipal. Organiza Sima Deporte y Ocio, S.L.

21:30 horas. Actuación de Enemyclie en la Plaza de la Costana. **23:00 horas.** Discomóvil del grupo Garpa en la Plaza de la Costana.

FIESTAS DE SAN JUAN

→ JUEVES 21 DE AGOSTO

12:30 horas. Reunión de peñas en la Plaza de la Costana a tomar el vermú, amenizado por Charanga Los Pirris.

16:00 horas. Actuación de Amon en la plaza de la Costana. A continuación, Discomóvil a cargo del grupo Garpa.

Ocho días de fiesta sin freno en La Lastrilla

CUANDO EL DOMINGO 24 DE AGOSTO SE DEN POR CONCLUIDAS LAS FIESTAS DE SAN JUAN EN LA LASTRILLA TODOS LOS QUE VAYAN TENDRÁN ALGO NUEVO QUE CONTAR



Más de uno verá las fiestas desde una perspectiva diferente.

J.A.A. LA LASTRILLA

a Lastrilla, cuando el calendario se acerca a la segunda quincena de agosto, cambia de latido. Los vecinos se lo han currado, los que vuelven por vacaciones lo esperan, y los forasteros que se asoman por primera vez no tardan en entenderlo, se avecinan las fiestas de San Juan. Ocho días en los que lo cotidiano se suspende y se impone un nuevo horario de música, vermú, juegos, tradiciones y madrugadas largas.

El domingo 17 arranca con energía deportiva. A las once de la mañana, en el complejo deportivo de Los Escobares, los primeros en entrar en acción son los del baloncesto 3x3. Lo organiza la peña Nottingham, y no es un torneo de trámite: aquí se juega de

verdad, con codazos y triples que, si entran, se celebran como una Champion. Una hora más tarde, en el mismo recinto, toma el relevo el fútbol sala, con la peña "A por Puerros" organizando a los equipos.

LOS VECINOS SE LO HAN
CURRADO, LOS QUE
VUELVEN, LO ESPERAN,
Y LOS FORASTEROS
QUE SE ASOMAN POR
PRIMERA VEZ NO TARDAN
EN ENTENDERLO, SE
AVECINAN LAS FIESTAS DE
SAN JUAN

Por la tarde, la plaza de la Costana se convierte en punto de en-

cuentro. A las ocho, se presenta el programa de fiestas y se coronan los reyes de San Juan 2025, junto a sus acompañantes. Es un acto protocolario, pero en un pueblo, los protocolos también son parte de la fiesta: se aplaude, se comentan los vestidos, se hacen fotos. Después se entregan los premios del concurso de dibujo de San Isidro, para orgullo de padres y abuelos. A las nueve, la música la pone Fabio, y, como en toda celebración que se respete, se remata con un bocadillo solidario en beneficio de las obras de la iglesia. Comer y ayudar, dos verbos que en La Lastrilla van de la mano.

El lunes, la plaza se llena de niños desde primera hora: juegos, pintacaras y actividades para que ellos también se sientan protagonistas. Por la tarde, campeonato





- Recuperaciones industriales
- Compra y Venta de todo tipo de Maquinaria
- Recuperación de Hierros y Metales

Transportes · Excavaciones · Materiales de construcción · Recuperación de hierros y metales Recuperaciones industriales · Maquinaria compra venta

Tlf. 921 444 000 - www.elreque.com - Ctra. Soria km, 187 - 40196 La Lastrilla (Segovia)





Arriba, los carretones hacen las delicias de los más pequeños. Abajo Andrea Peña, Reina; Sergio Esteban, Rey; Nerea González, Dama; y Alvaro del Campo, Mozo, todos del año 2025.

de mus, parchís infantil y un concurso de tapas que convierte la Costana en un improvisado mercado gastronómico. La noche termina con "Canta juegos" y más pintacaras, porque en este pueblo los mayores también tienen derecho a sentirse niños por un rato.

La mañana del martes 19 repite con actividades infantiles, pero a mediodía el protagonismo pasa al frontón, donde se miden adultos y chavales. Por la tarde, tenis de mesa infantil y adulto, parchís para mayores y la continuidad de los campeonatos pendientes, que los torneos se toman en serio. A las ocho, concurso de tortillas: cada participante defiende la suya como si se tratara de un título mundial. La jornada la cierra el grupo Esparadrapo, con un karaoke que, a esas alturas, ya no necesita presentación.

El miércoles se cierra la Semana Cultural con más actividades para niños y un encuentro interpeñas en el pabellón municipal. Entre las cuatro y las siete, hinchables acuáticos en la piscina: chapuzones, carreras y mucho grito de júbilo. Por la noche, actúa Enemyclie y después la discomóvil del grupo Garpa, un calentamiento para lo que está por venir.

El jueves 21 se abre el telón las fiestas de San Juan. A las doce y media, reunión de peñas para el vermú, con la charanga Los Pirris

PROGRAMACIÓN 2025

18:00 horas. Desfile con Los 3 Purísimos hasta el Ayuntamiento. **00:00 horas.** Orquesta Pikante. Complejo Deportivo de Los Escobares. A continuación Macro discomóvil grupo Garpa.

+ VIERNES 22 DE AGOSTO

12:00 horas. Concurso de disfraces infantil. En la Plaza de la Costana. Organiza el Ayuntamiento.

13:00 horas. Fiesta de la espuma. En la Plaza de la Costana.

15:00 horas. Macarronada popular. En el parking del consultorio médico. Organiza la peña Expediente X.

15:30 a 17:30 horas. Tardeo organizado por Bar Las 2JJ.

17:00 horas. Concurso de repostería. En la Plaza de la Costana. Organiza la peña San Viernes.

18:00 horas. Toros infantiles con Garpa. En la Plaza de la Costana. A continuación, tardeo DJ Misis hasta las 23:00 horas.

Tarde-noche, regata de cerveza organizada por Comando Cubata y Chupitada organizada por Los +Buscados.

21:30 horas. Cena popular de huevos fritos con chorizo y lomo. En el parking del consultorio médico. Organiza la peña PK2.

00:00 horas. Orquesta Clan Zero. Complejo deportivo de Los Escobares. A continuación, discomóvil.

+ SÁBADO 23 DE AGOSTO

12:00 horas. Misa y procesión con paloteo. A continuación, refresco popular en el centro de mayores La Costana. Organiza la comisión de fiestas.

15:00 horas. Paella popular. En el complejo deportivo Los Escobares. Organiza la peña El Comodín.

18:00 a 23:00 horas. Di Matixx en la Plaza de la Costana. Con palomitas y para los más valientes: el Toro Mecánico.

21:30 horas. Hamburguesa popular. En el parking del consultorio médico. Organiza la peña Moisnois.

23:00 horas. Concierto del Duo Harmony. En la Plaza de la Costana. **01:00 horas.** Concierto del grupo Jaguar. En el complejo deportivo de Los Escobares. A continuación, discomóvil grupo Garpa.

+ DOMINGO 24 DE AGOSTO

13:00 horas. Misa de difuntos.

17:00 horas. Gran parque hinchable del grupo Garpa. En el complejo deportivo de los Escobares.

18:30 horas. Juegos autóctonos. En el complejo deportivo de los Escobares.

Tardeo con DJ Matixx en Plaza de la Costana.

21:00 horas. Cochinillo popular. En el parking del consultorio médico. Organiza la comisión, el Ayuntamiento y la peña Gusilús.

23:00 horas. Final de fiestas con el camión discomóvil Garpa, en la Plaza de la Costana.











Los conciertos y espectáculos musicales congregan a gran número de personas, pero también hay espacio y tiempo para las comidas en grupo y los desfiles de peñas.

marcando el paso. Después, actuación de Amon y nueva sesión de Garpa, esta vez en la plaza. A las seis, desfile con Los 3 Purísimos hasta el Ayuntamiento, donde se mezclan trajes, banderas y vecinos que aplauden al paso. La medianoche trae a la orquesta Pikante al complejo deportivo, se-

guida de la macrodiscomóvil. Aquí el reloj deja de importar: quien aguanta, aguanta.

El viernes empieza con concurso de disfraces infantil y fiesta de la espuma en la plaza. A las tres, macarronada popular organizada por la peña Expediente X; después, tardeo con música y un conEL SÁBADO RESERVA
MOMENTOS INTENSOS
PARA LA TRADICIÓN,
MISA SOLEMNE Y
PROCESIÓN POR
EL PUEBLO CON PALOTEO
INCLUIDO



curso de repostería que rivaliza con las meriendas de las abuelas. Los toros infantiles con Garpa se mezclan con DJ Misis, y la tarde-noche se alarga con regatas de cerveza y chupitadas. La cena popular, huevos fritos con chorizo y lomo, es solo el combustible necesario para aguantar hasta la orquesta Clan Zero y la discomóvil.

El sábado, misa y procesión, paloteo incluido, una tradición que mezcla solemnidad y orgullo local. El refresco posterior en el centro de mayores es un momento de charla distendida antes de la paella popular. La tarde trae a DJ Matixx y su toro mecánico, que siempre acaba con algún valiente rodando por el suelo. Por la noche, hamburguesas, concierto del dúo Harmony y, pasada la medianoche, el grupo Jaguar antes de que Garpa ponga el broche.

El último día tiene misa de di-

funtos a mediodía, un parque hinchable por la tarde y juegos autóctonos para recordar que no todo es música y baile: también hay tradición en forma de bolos, calva, rana o chito. El cochinillo popular de las nueve de la noche es la última excusa para sentarse todos juntos antes de que, a las once, el camión discomóvil Garpa cierre la fiesta.

Lo que para un visitante puede ser una sucesión de actos, para un lastrillano es mucho más. Aquí, cada concurso, cada misa, cada concierto tiene detrás a una peña que lo organiza, a un grupo de vecinos que ha discutido sobre horarios, a una comisión que ha buscado patrocinadores y a un ayuntamiento que ha encajado piezas como en un puzle. Ahora todo está dispuesto y queda solo disfrutar del buen ambiente. Lo mejor es que estamos todos invitados.

"El reconocimiento de los vecinos es la mejor recompensa por mi trabajo"

ENTREVISTAMOS A LA PRIMERA ALCALDESA DE LA LASTRILLA, UNA MUJER JOVEN QUE RECONOCE QUE LE ENCANTA SU TRABAJO Y QUE EN LOS CUATRO AÑOS AL FRENTE DEL AYUNTAMIENTO SE HA GANADO EL RESPETO DE TODOS LOS VECINOS Y EL CARIÑO DE MUCHOS





Elisabet Lázaro, una política de vocación que hace su trabajo en los despachos, pero sobre todo a pie de calle, que disfruta con lo que hace y con el encuentro con los vecinos.

—Usted fue la primera mujer en ser alcaldesa de La Lastrilla y lo consiguió muy joven. ¿De dónde viene su vocación política?

—Siempre he tenido vocación de servicio. Participé en el consejo escolar en el instituto, en asociaciones vecinales y en actividades de la parroquia. Siempre he tenido el impulso en participar y en mejorar las cosas en lo posible. Estudié Derecho, lo que me dio una base jurídica para dedicarme a la gestión pública.

-Lleva casi cuatro años como alcaldesa. ¿Qué balance hace?

—En este tiempo la política ha evolucionado mucho. Yo intento continuar con los pilares fundamentales de nuestra forma de actuar, pero también queremos modernizarnos cada día. Lo que tratamos es mejorar las infraestructuras, los servicios de los ciudadanos y hacerles más cómodo el día a día.

−¿Qué es lo peor de la labor de gobierno?

—Lo más difícil es tomar decisiones que no siempre gustan a todos, que son contrarias a los intereses subjetivos de algunos vecinos, pero hay que pensar en el interés general.

-¿Y lo mejor?

—Todo. El día a día. Me encanta mi trabajo, sobre todo el poder ayudar, el poder gestionar los recursos y decidir mejorar algo, hacer una nueva instalación, hacer más accesible este lugar... la capacidad de cambiar las cosas a mejor. Y me encanta la gente cuando te saluda, cuando te sonrie por la calle... Estamos aquí para intentar mejorar las cosas, y hacerlo de la mejor manera posible. Lo mejor es el trato con los vecinos y ver cómo los proyectos que impulsas mejoran su día a día.

—Si pudiera solucionar un problema de forma inmediata, ¿cuál sería?

-Renovar la tubería general, que es antigua, tiene cuatro kilómetros y provoca cortes de agua que afectan a los vecinos. Estamos trabajando para conseguir los recursos necesarios, y espero que el problema esté resuelto antes de que acabe la legislatura.

−¿Qué problemas afectan más a los jóvenes en La Lastrilla?

— Principalmente el acceso a la vivienda, lo que dificulta su emancipación. No tenemos suelo y esto complica mucho las cosas. Es un problema en el que tenemos poco margen de actuación. En el aspecto laboral no me quejo, somos un pueblo con mucha industria y hay trabajo.

—¿Qué proyectos tiene previstos para esta legislatura?

-Vamos a acometer algunas mejoras en instalaciones deportivas, construir una pista de skate, una cancha 3x3 y mejorar la accesibilidad en las instalaciones existentes. También vamos a mejorar el transporte y otros servicios básicos.

—ċSon suficientes los servicios para las personas mayores?

—Dentro de nuestras competencias en el Ayuntamiento escuchamos sus necesidades y ofrecemos recursos de envejecimiento activo y prevención de la dependencia con actividades de memoria, manualidades, informática o gimnasia. También cuentan con el centro cultural para su ocio y encuentro. Los mayores son muy importantes, en ellos están las fuentes de las tradiciones que ahora festejamos.

−¿Se presentará a las próximas elecciones de 2027?

—Me gustaría, aunque es hablar a largo plazo. Mi intención es continuar con el proyecto.

—¿Cómo le gustaría dejar La Lastrilla al final de su mandato?

—Con más de 5.000 habitantes, más cercana, con mejores instalaciones y mejor calidad de vida para que sea un lugar donde merezca la pena vivir.

−¿Qué novedades habrá en las fiestas de este año?

—Son unas fiestas muy esperadas. Hemos mantenido lo que funcionó el año pasado e incluido más actividades: gastronómicas, musicales, culturales... Cada noche habrá una actuación. Habrá propuestas para todas las edades, desde actividades para niños hasta campeonatos de tute o mus para los mayo-

res y los no tan mayores, que la mezcla enriquece.

-Haga un llamamiento a los vecinos y visitantes.

— Llegan días para reunirnos, disfrutar y fortalecer la convivencia. Las peñas, los mozos y mozas, los trabajadores municipales, la comisión de fiestas, los comerciantes y empresarios... todos han puesto su granito de arena para que las fiestas sean inolvidables. Quien quiera acercarse a disfrutar con nosotros de las fiestas será bienvenido, y tenemos un montón de actividades para cualquier rato que se pase aquí sea un buen momento.



Pistas para no perderse ningún avituallamiento

TODOS PUEDEN ACUDIR A LAS DISTINTAS COMIDAS QUE SE OFRECEN DURANTE LAS FIESTAS PERO DEBEN SER RESERVADAS ANTES DEL MIÉRCOLES 20, A PRECIOS ASEQUIBLES



La paellada popular es uno de los momentos gastronómicos de las fiestas.

urante todas las fiestas habrá distintos eventos gastronómicos, para disfrutar de ellos será necesario adquirir la pulsera de las fiestas o bien pagar cada comida previa reserva hasta el miércoles 20 de agosto.

Bocadillo solidario el domingo 17 a las 21:30. En la plaza de la Costana. Coste 5 euros no incluido en pulsera.

La macarronada popular del viernes 21 a las 15:00 horas en al centro médico cuesta 7 euros. Los perritos calientes la tarde del viernes 21, en la plaza de la Costana son a 2 euros.

Los huevos fritos con chorizo v lomo del viernes 21 a las 21:30 horas en el centro médico cuestan 10

Para la paellada popular del sábado 22 a las 15:00 horas en el complejo deportivo Los Escobares el precio sin pulsera es de

Las hamburguesas del sábado 22 a las 21:30 horas en el centro médico cuestan 10 euros. Y el cochinillo popular del domingo 23 a las 21:00 horas en el centro médico cuestan 12 euros.

La pulsera de peñista incluye macarronada, perritos, huevos fritos, paella, hamburguesa y cochinillo y la participación en torneos. Para poder comprar la pulsera de las comidas se tiene que haber pagado la cuota de peñista. El precio es de 25 euros.

La pulsera de colaborador tiene un precio de 10 euros y con ella se tendrá un descuento en las comidas y se podrá participar en los torneos.

Una semana muy animada

LA SEMANA CULTURAL PROPONE CAMPEONATOS Y TORNEOS DEPORTIVOS Y SOCIALES PARA CELENTAR MOTORES



Campeonato de baloncesto 3 x 3.

a semana Cultural previa a las fiestas de San Juan ya forma parte del calendario lastrillano como preludio perfecto para las fiestas de San Juan. Durante cuatro intensas jornadas, la Plaza de la Costana y el complejo deportivo Los Escobares se convierten en un gran escenario donde mayores y jóvenes comparten actividades, competiciones y momentos de comunidad.

Se trata de ofrecer actividades para los vecinos grandes y pequeños que estos días pasan el verano en la Lastrilla y donde el deporte es protagonista. El torneo de baloncesto 3x3 para mayores de 16 años es una modalidad que ha cobrado fuerza en los últimos años. También se espera con impaciencia el torneo de fútbol sala y, cómo no, el troneo de frontón para adultos, deporte de gran tradición en el territorio. Y las raquetas pequeñas también tienen su espacio, con el campeonato de tenis de mesa. Lo importante es participar, hacer ejercicio y mantenerse el mayor tiempo posible alejado de las pantallas de lo móviles.

La cultura está presente y también se fomenta en esta semana previa a las fiestas. Se producirá la entrega de premios del concurso de dibujo de San Isidro, uno de cuyos dibujos, obra de Alex Cristóbal, ilustra la portada de este suplemento.

La mezcla enre generaciones se hace visible en los campeonatos de juegos de mesa propuestos. En el parchís participan mayores y pequeños; y en el mus, solo mayores, que para jugar bien al mus tienes que tener el criterio y el conocimiento que solo te da la experiencia.

La gastronomía también es cultura y se cuela en el programa con un concurso de tapas y otro de tortillas. Y para mezclar alimentación y solidaridad se ha propuesto un bocadillo solidario, que además de matar el gusanillo, servirá para contribuir a pagar las obras de la iglesia.

Y como los niños son los protagonistas también, habrá canta juegos, pintacaras y juegos, un encuentro interpeñas infantil y una sesión de hinchables acuáticos en la piscina municipal.





Los inflables infantiles divertirán a los más pequeños.

La Lastrilla, un boom demográfico en la España despoblada

EN 1995 LA POBLACIÓN DE LA LASTRILLA NO LLEGABA A LOS 500 HABITANTES, HOY SE ACERCA A LOS 5.000. SE TRATA DE UNA DE LAS POBLACIONES QUE MÁS HA CRECIDO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS Y CON UNA EDAD MEDIA ENTRE LAS MÁS JÓVENES DE SEGOVIA, CON MENOS DE 40 AÑOS POR HABITANTE



Rotonda de acceso a La Lastrilla. La vivienda es el mayor obstáculo para el asentamiento de la población joven de la localidad.

La Lastrilla fue una modesta localidad rural vinculada a la ciudad de Segovia. Sin embargo, entre finales del siglo XX y principios del XXI, el municipio ha experimentado un impulso demográfico sin precedentes, posicionándose como uno de los lugares de más rápido crecimiento de la provincia.

Hasta no hace mucho, el municipio no superaba los 250 habitantes, cifra que hoy resulta casi inimaginable. En los últimos años, el crecimiento ha sido continuo. En 2021, el municipio conta-

ba con 4.182 habitantes, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y a 1 de enero de 2024 se registran 4.697 habitantes, lo que evidencia un aumento significativo en solo unos años.

La Lastrilla no solo crece en números absolutos, sino también en juventud. Un informe de mayo de 2024 destaca que es el municipio segoviano que más población entre 0 y 35 años ha sumado desde 1998: de apenas 752 personas en esa franja etaria, se pasó a 1.839 en 2023, un incremento de 1.087 jóvenes. Este dato resalta su atractivo para familias jóvenes en busca de calidad de vida cerca de Segovia.

La Lastrilla se encuentra dentro del denominado alfoz de Segovia, es decir, el conjunto de municipios periurbanos que han experimentado una población creciente al servir como área residencial para quienes trabajan o estudian en la capital. Entre 2000 y 2023, la población del alfoz se ha duplicado, mientras que Segovia ha tenido un crecimiento más moderado.

La vertiginosa expansión de La Lastrilla va acompañada de una dinámica inmobiliaria igualmente destacada. En junio de

2025, el precio medio de venta de vivienda en La Lastrilla alcanzó los 1.590 euros metro cuadrado, reflejando un crecimiento del 18,5 % respecto a junio de 2024, cuando se situaba en 1.340 euros por metro cuadrado según datos del portal inmobiliario Fotocasa. Este incremento sitúa a La Lastrilla en el mapa de zonas tensionadas dentro del alfoz de Segovia. En comparación, el precio medio de vivienda en la provincia de Segovia es más moderado: unos 1.420 euros el metro cuadrado en julio de 2025, tras repuntar un 7,2 % interanual. Esa diferencia

responde al efecto de periferia valorizada que ejerce La Lastrilla, cercana a Segovia capital.

Este escenario se inscribe en una tendencia general del mercado español: en junio de 2025, el precio medio de vivienda usada subió un 7,5 % interanual, situándose en 2.041 euros por metro cuadrado; la escasez de oferta frente a la alta demanda mantiene los precios al alza. El impacto recae sobre los jóvenes: en Castilla y León, solo 3 de cada 20 logran emanciparse, debido en buena parte al alto coste de alquiler y de la entrada ede las viviendas.



8

Una población joven con muchos siglos en la mochila

LOS TERRITORIOS DE LA LASTRILLA Y EL SOTILLO HAN ESTADO POBLADOS DESDE ÉPOCAS PREHISTÓRICAS, Y AUN PODEMOS VER HOY HUELLAS DE SUS ANTIGUOS HABITANTES





La iglesia de San Juan Bautista, patrón de la localidad. A la izquierda, canteras de El Sotillo, que producían hasa hace poco uno de los granitos más duros de la provincia.

ay pueblos que presumen de catedrales, murallas o plazas mayores que salieron en todos los libros de historia. Y luego está La Lastrilla: joven, inquieta, con las rodillas aún firmes para bailar en las verbenas, pero con muchos siglos de historia a sus espaldas y rastros humanos que se pierden en el tiempo. Quien la vea ahora, con sus urbanizaciones recientes y sus parques llenos de niños, quizá no adivine que bajo ese asfalto hay una historia que empieza mucho antes de que alguien inventara la palabra "Segovia".

En el paraje de Las Zumaqueras, hacia el año 1200 a.C., ya había gente viviendo y trabajando la tierra. Lo sabemos porque ahí aparecieron restos de un poblado de la Edad del Bronce: cerámica, herramientas, señales inequívocas de que este rincón no era un paraje vacío, sino un lugar habitado por quienes sabían que la vida siempre empieza donde hay agua, buena tierra y refugio.

Saltamos unos cuantos siglos y nos encontramos en 1.247, año en el que documentos eclesiásticos mencionan por primera vez a La Lastrilla, entonces un arrabal agrícola bajo la sombra de Segovia. En esa época, y durante siglos, el pueblo fue parte del engranaje rural que alimentaba a la ciudad. Tras la reorganización territorial de 1833, y ya con cierto orgullo propio, obtuvo su independencia administrativa.

Su patrimonio no es de esos que obligan a abrir guías turísticas de 300 páginas, pero tiene piezas que valen la visita. En el casco histórico se levanta la iglesia parroquial de San Juan Bautista, una nave única con cabecera poliédrica y un aire barroco que no oculta su sencillez. La torre campanario, de ladrillo, se

apoya sobre la antigua espadaña como un soldado joven que se arrima a un veterano para aprender de él.

Luego está El Sotillo, parte del municipio y testigo de otra historia: se especula que de sus bolos de granito salieron piedras para levantar nada menos que el Acueducto de Segovia. Si es cierto, y no hay razones sólidas para negarlo, este pueblo puede presumir de haber puesto su granito —literalmente— en una de las obras maestras de la ingeniería romana. Además, desde los altos de El Sotillo en época romana y hoy se puede disfrutar de las me-

jores panorámicas de la ciudad de Segovia y de la sierra de Guadarrama.

Con todo este pasado La Lastrilla es hoy uno de los municipios más jóvenes de la provincia. Entre 1998 y 2023 ha sumado más de mil jóvenes nuevos porque aquí la historia se mezcla con la vida diaria: un niño que juega al balón en la plaza, sobre el mismo suelo que pisó un pastor de la Edad del Bronce; un vecino que mira a la torre de San Juan Bautista puede que repita un gesto medieval. Y todo eso, en un pueblo que envejece despacio y vive deprisa.





iTodo lo que tu vehículo necesita!

Chapa y Pintura - Restauración | Electricidad | Mecánica Neumáticos | Recambios | Vehículos de cortesía....

iLes Desea felices fiestas!

La Lastrilla - Segovia · 921 444 113 / 652 497 361



www. tecnomotornervan.com tecnomotor@tecnomotornervan.com